



Extrait du Viento Sur

<http://www.vientosur.info/spip.php?article7135>

Llamamiento a la desobediencia civil

Las mentiras del Decreto: hacia un sistema sanitario segregado

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Martes 18 de septiembre de 2012

Viento Sur

[El periódico Diagonal en su número 181 ha publicado un dossier sobre los efectos del Real Decreto Ley 16/2012 sobre el sistema sanitario y sobre la campaña ciudadana Yo Sí Sanidad Universal, que llama a la movilización y a la desobediencia civil frente al mismo. Reproducimos a continuación el artículo que firman miembros de esta campaña. En el primer párrafo hay un enlace a una sección de su página web donde se rebaten las mentiras del RDL. Y al final del artículo incluimos un enlace a su Manual para Grupos de Acompañamiento, porque consideramos que son una interesantísima iniciativa para, en sus propias palabras:

Acompañar a las personas que a partir del 1 de septiembre se quedarán sin tarjeta sanitaria.

Promover la desobediencia al RD en los centros de salud, ambulatorios y hospitales de tu zona.

Servir de analistas locales de la situación: conocer cómo está afectando a las personas el Real Decreto en los diferentes barrios, cuál está siendo la reacción del personal sanitario y de los usuarios y las usuarias con y sin tarjeta en los diferentes lugares, cómo se está extendiendo la desobediencia, etc.]

El Real Decreto Ley 16/2012 supone el desmantelamiento del modelo sanitario que teníamos, no su "recorte". Nos produce tanta preocupación como indignación las [mentiras](#) sobre las que camina. Se abrió con la escandalosa maniobra que incluía el *turismo sanitario* en la polémica, pese a que nada añade a los mecanismos ya existentes para facturar a su país el trasplante cardíaco que una persona europea pueda hacerse aquí.

Se quería envolver así la exclusión de cientos de miles de ciudadanos y ciudadanas de su derecho a la atención sanitaria u obligarles a que se les facture, y esto en el humo de la mayor mentira: Se transmite que la Sanidad se paga por la cotización a la Seguridad Social. Esto es falaz y lo recordaremos sin cesar: Las personas hoy excluidas, migradas o autóctonas, la pagan cada día. Ni un euro sale de las arcas de la SS para centros de salud o medicinas.

La Sanidad es como el alumbrado o las carreteras: la pagamos con la renta, el pan, la gasolina. La pagamos todos y todas. A la ocultación de esto acompañan asunciones falsas, como que sea cara (es una de las más baratas de la UE), ineficiente (aunque mejorable, es considerada una de los mejores del mundo desarrollado) o insostenible (si no, no estaría siendo ya disputada por compañías privadas). Además, cuando un Estado habla de Sanidad debe contarla como inversión, no como gasto.

Por eso afirmamos que aquí el Gobierno es el auténtico "antisistema". Su trabajo era gestionar algo que es de todos, pero lo desmantela para imponernos otra cosa, de otros, y muy cara. Juega la vieja estrategia de la división social. Como con la reforma laboral cuando se dijo que quienes trabajan deben ceder sus derechos por solidaridad con quienes están en paro, como si estos últimos cuando trabajen no fueran a sentir también esa pérdida. Alienta la xenofobia. No vivimos en compartimentos estancos. En el campo de la salud, el RDL crea diferencias entre personas aseguradas y las que no, y entre las aseguradas en función de su renta. Se criminaliza a las más débiles (a veces las que más han contribuido), como si enfermar fuera un delito.

Exigimos la derogación de este RD. Lo desobedecemos visiblemente ante un legislador al que, perdida su legitimidad, solo queda la imposición. Desobedecemos para mantener el sistema que garantizaba la atención sanitaria, y al hacerlo visibilizamos su crimen y los avergonzamos por su violencia.

En efecto, llamamos a la desobediencia civil a un RDL vulnerador de principios fundamentales, y aprobado al margen de los mecanismos democráticos. Desobediencia, porque usa de la "economía" como si fuera autónoma de su fin: la construcción del modelo que socialmente elegimos. Desobediencia, porque se apoya en terribles y

Las mentiras del Decreto: hacia un sistema sanitario segregado

peligrosas mentiras y quiere enfrentarnos. Desobediencia porque destruye la solidaridad sobre la que se fundan las sociedades, y porque aceptarlo sería un envilecimiento cómplice que disolvería los cimientos y el corazón de la nuestra. Desobediencia, en fin, y sobre todo, porque esta ley mata personas.

No queremos subvertir el modelo que tenemos, y tampoco diseñar uno alternativo. Creemos que ni instituciones ni ONGs deberían hacerlo. Al contrario, vamos a seguir dándonos, ciudadanos y ciudadanas nativas y migrantes, lo que elegimos y levantamos con nuestro esfuerzo. Pretendemos tumbar este RDL desde la práctica, y para ello estamos uniéndonos los usuarios y usuarias con quienes trabajan en la salud (enfermería, medicina, farmacia, administración, etc.) de forma corresponsable y solidaria.

Impediremos que este Gobierno deslegitimado y enloquecido nos robe algo tan esencial y nos haga cómplices de ello. Si nos quiere separar, nos uniremos más.

Si quieres saber cómo hacerlo, echa un vistazo a:

<http://yosisanidaduniversal.net/portada.php>

[Manual de grupos de acompañamiento](#)